

Adeudan por Pidiregas 100 mil 495 mdp (Reforma 24/09/12)

Adeudan por Pidiregas 100 mil 495 mdp (Reforma 24/09/12) Usaron recursos para financiar proyectos de Pemex y CFE Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 septiembre 2012).- La nueva Administración federal deberá lidiar con el pago de la deuda de 100 mil 495 millones de pesos que dejaron los Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas), que utilizó Petróleos Mexicanos (Pemex). Los Pidiregas fueron una alternativa para el desarrollo de infraestructura que empleó Pemex desde diciembre de 1994 hasta 2009, año en que se reformó la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y el Gobierno decidió incluirlo como parte de la deuda pública. Aunque en su momento fue anunciado como un simple cambio en la contabilidad, dado que los Pidiregas ya formaban parte del Saldo Histórico de Requerimientos Financieros del Gobierno, representan una deuda que todavía deberán pagar futuras generaciones. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, al cierre de junio de 2012 el saldo de la deuda interna de los Pidiregas sumaba 39 mil 857 millones de pesos, mientras que las obligaciones externas llegaron a 60 mil 638 millones. Entre 2010 y 2012, incluyendo los saldos hasta junio, los adeudos internos de los Pidiregas se incrementaron 12.7 por ciento en promedio anual, mientras que los externos aumentaron 9.6 por ciento en el mismo periodo. Según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), este mecanismo de financiamiento de proyectos de inversión fue lanzado en condiciones de escasez para las dos principales empresas paraestatales de la actividad energética, Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Durante este periodo, los recursos de las paraestatales, necesarios para la infraestructura requerida para la generación eléctrica y la extracción de petróleo, eran insuficientes, por lo que recurrieron a otro tipo de financiamientos, apuntó. En la actualidad, únicamente la CFE hace uso de los Pidiregas y para este año se estima una inversión en nuevos proyectos equivalente a 2 mil 226 millones de pesos, destacó. El pago de los Pidiregas está sujeto a un calendario establecido por la propia Secretaría de Hacienda y el próximo Gobierno federal debe cumplir, dijo Sunny Villa, investigadora del CIEP. Los recursos que se utilizan para el pago de estos adeudos son presupuestarios y cada año se asignan partidas específicas para ir liquidándolos, explicó la investigadora. Aunque la nueva Administración federal deberá destinar una cantidad importante de recursos para el pago de los más de 100 mil millones de pesos de los Pidiregas, se trata de una deuda bien estructurada con plazos claros afirmó Juan Musi, director general de Somoza Finamex. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo